

Valparaíso: Proyecto Parque Barón se reactiva y está pronto a reiniciar obras

Iniciativa que ya fue adjudicada contempla una inversión de 23 mil millones de pesos y la intervención de una superficie aproximada de 11.4 hectáreas.

Redacción
La Estrella de Valparaíso

Durante las próximas semanas se reiniciará el proyecto Parque Barón, considerada la inversión más grande de la historia del ministerio de Vivienda y Urbanismo en la Región de Valparaíso.

El ambicioso proyecto busca consagrar la zona interés público de la ciudad puerto, con la reactivación del Barrio Almendral, todo lo cual forma parte del Acuerdo por Valparaíso y el Comité Pro Crecimiento del Gobierno del Presidente Gabriel Boric.

La reactivación de esta iniciativa se conoció ayer durante el Comité de Gestión del Parque Barón, instancia donde se reunieron y son integrantes, el Minvu, Serviu, la Empresa Portuaria de Valparaíso, y el municipio porteño, a través de su alcaldesa, Camila Nieto, quien pudo conocer de cerca todos los detalles y etapas de la obra.

Tras el encuentro, la seremi Minvu, Belén Paredes, manifestó que, “el Parque Barón ya es una realidad. Pronto iniciaremos las obras tan esperadas por la comuna de Valparaíso entregando un espacio público de 11 hectáreas que devuelve el acceso al mar a los porteños y porteñas y a toda el área metropolitana



Parque Barón es parte de un acuerdo que busca generar y devolver un espacio público a la comuna”.

Belén Paredes, seremi Minvu



EL ÁREA A INTERVENIR ES DE APROXIMADAMENTE 11 HECTÁREAS.

na de la región”.

La seremi recordó que “el Parque Barón es parte de un acuerdo, de un acuerdo en que busca generar y devolver un espacio público a la comuna. Además, ha conciliado la posibilidad de desarrollar un plan de gestión arqueológica que estuvimos trabajando estos dos últimos años, lo cual ha permitido no solo recuperar y restablecer lo que nos ha indicado el Consejo de Monumentos, sino que también, hace posible el desarrollo del parque. Estamos prontos a iniciar obras. Hoy hemos trazado distintas líneas de acción, de trabajo, porque es un parque que, una vez entregado, también tiene que tener un modelo de gestión, de activación, en que, por supuesto, la participación ciudadana, de la comunidad, es fundamental”.

El director regional de Serviu, Rodrigo Uribe, indicó que “la importancia de impulsar esta iniciativa emblemática no sólo está en que considera la mayor inversión del Ministerio de Vivienda en la zona, sino



AYER SESIONÓ EL COMITÉ DE GESTIÓN DEL PARQUE BARÓN.

que a través de un completo desarrollo le devuelve una zona estratégica de la ciudad a las porteñas y porteños, colocando a disposición de la comunidad un paño de 11 hectáreas con áreas verdes, sendas peatonales, iluminación, mobiliario urbano y accesibilidad universal, entre otros aspectos, además de vincularse con el Paseo Wheelwright”.

Por su parte, la alcaldesa de Valparaíso, quien se integró ayer al Comité de Gestión, destacó que, “vamos a estar ahí a total disposición desde el municipio de Valparaíso para

colaborar en los procesos de recepción de obra, pero también en dar a conocer a la comuna y a nuestros habitantes la importancia de este proyecto, de que desde ya tenemos que pensar también en el desarrollo de lo que va a ser la Bodega Simón Bolívar y cómo eso puede aportar al desarrollo económico, a generar más trabajo y aportar al turismo y, por supuesto, con una mira también al desarrollo portuario de la Ciudad de Valparaíso”.

En la misma línea, el presidente del directorio de Puerto Valparaíso, Luis

Eduardo Escobar, sostuvo que, “para nosotros, como ciudadanos del puerto de Valparaíso, es fundamental estar en estrecho contacto con las demás instituciones públicas que trabajan acá, y muy en particular, con la alcaldía y con el MINVU, donde estamos trabajando conjuntamente en el desarrollo del Parque Barón y en otras iniciativas que reabren buena parte del borde costero a la comunidad de Valparaíso. En ese sentido, el trabajo desarrollado hasta ahora ha sido bien importante, hay desafíos todavía por delante, como re-

23

mil millones de pesos contempla como inversión este proyecto en el borde costero de Valparaíso.

cuperar la bodega Simón Bolívar, y convertir el Parque Barón en el gran centro de expansión de la ciudad de Valparaíso y la comuna de Valparaíso”.

PARQUE BARÓN

El terreno a intervenir tiene una superficie aproximada de 11.4 hectáreas, que contendrán equipamientos de recreo y deporte, paisajismo de árboles y cobertura herbácea, sendas peatonales pavimentadas con accesibilidad universal, mobiliario urbano, iluminación, juegos infantiles.

El proyecto contempla una inversión de 23 mil millones de pesos, con lo cual se aportará mano de obra y reactivación económica con la colocación de nuevas plazas de trabajo.

El terreno a intervenir, cedido en comodato al Minvu por la Empresa Portuaria Valparaíso en 2018 y que contempla una superficie de 11.4 hectáreas, representa un 30% de la zona destinada a uso portuario terrestre, en la zona costera. Este espacio público contendrá equipamientos de recreo y deporte, como lo son juegos infantiles, skatepark, pista de patinaje, entre otros, además de paisajismo de árboles y cobertura herbácea, paseo costero y sendas peatonales pavimentadas con accesibilidad universal, mobiliario urbano, iluminación, nuevos accesos peatonales subterráneos en avenidas Francia y Argentina, entre otros, además de la Bodega Simón Bolívar. 🌟